

# HR Ratings subió la calificación de Zumpango, Estado de México

El municipio implementó campañas para la regularización de Predial, por lo cual logró incrementar los ingresos por recaudación.

**HR Ratings** revisó al alza la calificación de “HR BBB” a “HR BBB+” al municipio de **Zumpango, Estado de México**, y mantuvo la Perspectiva Estable.

De acuerdo con un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, la agencia explica que “el alza en la calificación obedece a la reducción observada en el pasivo circulante y en el nivel de endeudamiento neto de la entidad”.

Por un lado, la métrica de **Obligaciones Financieras sin Costo** (OFsC) Netas como proporción de los Ingresos de Libre Disposición (ILD) pasó de 18.2% en el 2017 a 6.1% en el 2018; dicho resultado se dio gracias al superávit generado en el balance primario de la entidad, el cual fue equivalente a 6.9% de los ingresos totales.

“La deuda total del municipio de Zumpango, al cierre del 2018, fue equivalente a 121.4 millones de pesos y corresponde en su totalidad a un crédito estructurado contratado con **Banobras** a través del programa Fondo Estatal de Fortalecimiento Municipal”, indicó la calificadora.

Por su parte, la disminución en la deuda neta, de 39.1% de los ILD en el 2017 a 27.7% en el 2018, se debió al prepago al crédito, sumado a un incremento de 20.7% en los ILD. Cabe mencionar que **HR Ratings** estimaba un resultado equilibrado en el balance primario y que, por lo tanto, la métrica de OFsC y deuda neta se mantuvieran en un nivel similar a lo registrado en el 2017.

“A finales del 2018, el municipio de Zumpango implementó campañas para la regularización del impuesto Predial, así como para el Impuesto Sobre la Adquisición de Bienes Muebles e Inmuebles, por lo que la entidad logró incrementar los ingresos por Impuestos en 50.6% con respecto a un año anterior, aunque la entidad aun identifica que cuenta con 70.0% de rezago en las cuentas catastrales”, detalló HR Ratings.